

PRÉDICATION

Lecture d'accompagnement = Psaume 23

Prédication sur Évangile de Jean chapitre 10 versets 1 à 10

< **Je suis la Porte.....** >

Dans l'Évangile de Jean cette phrase de Jésus a tout lieu de nous surprendre et pourtant ce symbolisme de la porte est présent à de très nombreuses reprises dans l'Ancien Testament (plus de 300 fois nous disent les spécialistes de la question). C'est également vrai dans le Nouveau testament et vous avez remarqué que dans les seuls 10 versets qui viennent d'être lus dans l'évangile de Jean, Jésus parle de la porte à 5 reprises

Alors est-il vraiment étonnant que nous puissions découvrir ce symbolisme de la porte dès le début de la Bible. Deuxième chapitre de la Genèse la porte du Jardin d'Éden se ferme à Adam et Ève après leur manquement à l'ordre de Dieu de ne point manger de l'arbre de la connaissance - de ce qui est bon et de ce qui est mauvais....

Mais à cette porte fermée du début de la Bible il est très réconfortant de lire, dans le dernier livre qu'est l'Apocalypse, (chap. 21) l'assurance de la porte qui ne sera jamais fermée à clé et où la lumière de la gloire de Dieu est continue pour chacune et chacun.

"Si quelqu'un entend ma voix (Apocalypse 3) et ouvre la porte, j'entrerai chez lui et je prendrai le repas avec lui et lui avec moi".

La porte qui se ferme - La porte qui s'ouvre, ne les trouvons-nous pas dans notre vie de tous les jours !

Elle s'ouvre invitant l'hôte à en franchir le seuil et à entrer. Elle est signe d'ouverture, de l'accueil de celle ou celui qui vient.....

Elle se ferme à double tour pour se protéger des cambriolages ou agressions toujours possibles ----- à moins que ce ne soit pour exprimer notre refus d'accueillir.....

Au delà de la porte de la maison, nous trouvons également celle du jardin public que nous ouvrons pour y chercher le calme, la détente, le repos.....

La porte ou les portes d'une ville qui fermées, étaient sensées protéger les habitants des ennemis éventuels, ----- Nous avons aussi celles de la prison qui se ferment pour priver l'occupant de toute liberté.....

Découvrons également une autre approche des expressions utilisées dans le langage courant.

Chacun de nous a entendu quelques uns de ces exemples :

Recevoir entre deux portes - Entrer par la grande ou par la petite porte - Être aimable comme une porte de prison - Que chacun balaie devant sa porte---- ou encore sur le plan commercial, les nombreuses "portes ouvertes" qui nous inciteront aux dépenses.....

D'autres portes nous viennent à l'esprit par exemple : la porte de la cité où jadis les jugements étaient rendus - celles qui jalonnent le boulevard périphérique parisien et pour être plus prêt de la réalité, les portes de la vieille ville d'Annecy au pied du château (porte Ste Claire, porte de l'horloge...) etc....

La porte ! élément de bois ou de fer destinée à s'opposer à tout passage - donnant passage mais à un lieu fermé ? -

ou :

La porte! Moyen d'accès, d'ouverture à la vie.....?

La Bible donne une réponse à toutes nos questions !

Pour revenir au texte de l'Évangile de Jean, qu'il me soit permis de faire allusion au geste que chacun de nous ici présent vient de faire ce matin : Franchir la porte du temple pour participer à un temps de culte et peut-être entendre, dans le silence, notre Seigneur nous dire ou nous redire : "Moi je suis la porte ouverte... celle qui mène à la grâce, la paix et la certitude d'un accompagnement tous les jours de notre vie car je suis également le bon Berger (chap. 10) qui guide chacun de vos pas sur le chemin qui mène au royaume du Père où je vais vous préparer une place..." (chap. 14).

Voulons-nous croire à cette porte exclusive, exclusive car Jésus n'a jamais dit : " je suis une porte parmi d'autres " mais je suis la porte qui est ouverte sur le chemin de la vérité et de la vie.

Oui Jésus se présente comme la porte du Salut " Si quelqu'un entre, il sera sauvé.... Il ira et viendra et il trouvera de quoi se nourrir le Seigneur est venu pour que les humains aient la vie et qu'ils l'aient en abondance".

C'est une image forte qui fait de la personne du Christ, la porte très grande ouverte au coeur de Dieu le Père.

Oui porte ouverte au salut, à la vie éternelle et aussi à la liberté des enfants de Dieu qui peuvent aller et venir près des eaux paisibles. (Ps 23)

Au delà de la porte au sens propre nous pouvons aussi réfléchir sur les "portes" de notre corps, celles des sens qui peuvent être fermées mais appelées à s'ouvrir.... : Les paupières, les yeux, les mains, les oreilles, l'usage des jambes.....

Dans les Évangiles n'est ce pas Jésus qui, par ses interventions, ouvre toutes ces "portes".

Il les ouvre pour une durable communion les uns envers les autres - pour que s'ouvrent ensuite les coeurs et accéder à la foi - pour dévoiler le sens ultime de la vie qui ouvre les portes du festin à tous les peuples de la terre vers le royaume nouveau promis par Dieu le Père.

Oui depuis toujours la porte est pour les humains un symbole fondamental. Celui du passage d'un plan à un autre - de la terre au ciel. Beaucoup de civilisations connaissent l'image de la porte, passage d'un plan terrestre au plan divin.

Jésus est la porte qui nous permet d'accéder à notre coeur - qui nous met en contact avec notre être profond.

Jésus est donc l'ouverture par laquelle je peux entrer et sortir en quête d'un vert pâturage - où il me fait reposer et y restaurer mon âme (Ps.23) - Il est le lieu de passage où il ne faut pas s'arrêter. L'invitation à découvrir qui, est sur le chemin de la promesse peu importe la distance à parcourir....

Ici apparaît une autre dimension de cette image de la porte. Elle ne nous donne pas seulement l'accès à notre intériorité mais aussi à l'extérieur, c'est à dire au monde.

Entrer et sortir - ce couple est indissociable - Ne reste vivant que celui ou celle qui, par Jésus, est capable de ces deux mouvements. C'est en lui que nous trouvons le salut, la plénitudes de la vie et l'accès à notre être complet. En lui seul apparaît la vie dans sa vérité soit la vie divine qui n'est pas bornée par les limites de notre corps et de notre propre histoire.

Jésus la Porte, mais aussi le bon berger déjà précisé au Ps 23. Ce Psaume qui est le plus "nourrissant" et le plus "utilisables" dans les bons comme dans les mauvais moments de nos vies. Le psalmiste nous invite à la prière dans les jours de détresse, les jours où nous n'arrivons même plus à prier tant la peine et parfois la révolte nous submergent. Mais ce chant permet aussi dans les jours de joie, de goûter plus profondément à la beauté de la vie....

Dieu est dans notre coté le plus intime et, par Jésus-Christ, il est non seulement le bon berger de l'humanité mais il est notre berger personnel avec un lien très fort.

"Le bonheur et la grâce m'accompagnent tous les jours "- Parole du Seigneur. Une invitation à sortir de l'ombre provoquées par nos portes fermées parfois à double tour comme cela était le cas pour les disciples dans la crainte et sans énergie, après le douloureux spectacle de la crucifixion.

Avec le bon Berger nous devenons donc source de vie ce qui n'exclut pas des moments où nous pouvons être aussi source d'obscurité...

Mais sachez, cher amis, pour reprendre l'expression de Jésus, oui soyez assurés que quelque soit votre situation, il y a devant vous la porte ouverte que personne ne pourra refermer. Chacune, chacun, si ce n'est pas encore fait, est invité à la franchir pour connaître ou redécouvrir la stabilité - Pour quitter le rivage de nos certitudes afin de rester à l'écoute du souffle du grand large et le désir de la découverte pour en trouver sa richesse..... En prendre conscience et garder le meilleur pour le mettre à profit - Être mobile pour avancer, progresser sur notre chemin de chaque jour.

Oui Jésus n'est pas juge mais Chemin - Il n'est pas modèle à imiter mais PORTE à ouvrir....

Et si, disait quelqu'un, à force de devoir "traîner ton ombre" tu en es fatigué... alors franchis la Porte car : " La nuit n'est jamais complète. Il y a au bout de tous chagrins une fenêtre ouverte, une main tendue, une vie, **la Vie à se partager.**

Amen.